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開 会 日 時 令和３年１１月１８日（木）午後３時３０分

会 場 安来中央交流センター 第６会議室

出席委員の氏名 教 育 長 秦 誠 司

委 員 小 村 修 司

委 員 加 藤 隆 志

委 員 寺 田 禎

委 員 平 野 千 恵

出席者の氏名 教 育 部 長 原 みゆき 全議題

教育総務課長 遠 藤 浩 司 全議題

学校教育課長 三 保 貴 資 全議題

給食教育課長 石 原 秀 樹 全議題

地域振興課長 大 谷 宏 全議題

子ども未来課長 内 田 浩 報告第２１号

子ども未来課主幹 山 根 格 報告第２１号

子ども未来課主任 野 津 彩 報告第２１号

教育総務課主幹 足 立 隆 博 全議題

１．開会宣言 午後 3時 30 分 教育長が開会を宣言する。

２．教育長あいさつ

（教育長）

11 月 4 日に行われました総合教育会議では活発な協議をいただきまして、あ



りがとうございます。小中学校の適正配置、高校の魅力化推進により市内小中

高校が連携を深め、ふるさと安来への愛着を深めながら、しっかりと学ぶ環境

づくりを進めていきたいと思ったところです。今後とも、多面的・多角的なご

意見をよろしくお願いします。

新型コロナウイルス対策ですが、いわゆる第５波が収まったようですが、感

染予防は継続しながら、各学校では教育活動が展開されているということです。

学校行事については、秋の学習発表会や音楽祭などのシーズンで、参加者の制

限等の工夫をした上で開催されています。また、延期になっていた修学旅行が

実施されつつある状況です。

また、教育委員会事務局ですが、ＡＬＴがようやく揃い、各校に出かけ始め

たところです。今年４年目になるトレバーさんは伯太中校区に行ってもらって

いますが、彼が新しいＡＬＴとのつなぎ役をしっかりと果たしてくれて、まだ

日本語に不慣れなＡＬＴも中にはいますが、トレバーさんのおかげで、スムー

ズな受け入れができているかなと思います。口頭ですがご紹介したいと思いま

す。ジオバーナさんは二中校区、メーガンさんは一中校区、ジョシュアさんは

就学前施設と一中、サマンサさんは三中校区、ニコルさんは広瀬中校区、それ

と継続のトレバーさんは伯太中校区をまわっていただきます。いずれの方もア

メリカ合衆国からお越しいただきました。またご紹介する機会もあろうかと思

いますが、コロナの影響で本来なら９月から入ってもらう予定でしたが、入国

すら困難な状況が続いていましたが、ようやく各学校をまわっていただく形に

なりました。

３．議事録の承認 第２４１回１０月定例教育委員会

（承 認）

４．審議事項

１）議第１９号 市議会１２月定例会議提出議案（条例）について

（地域振興課長）資料 1により説明。

教育委員会事務局が令和4年1月から安来中央交流センターに移転すること

により、安来中央交流センターの会議室の１室を教育委員会専有とするために

条例改正するものです。第４会議室が対象となり、別表 1から削除しますが、

他の会議室名については名称が定着していることから、番号を繰り上げる等の

名称変更は行いません。施行日は令和 4年 1月 4日となります。

（承 認）

２）議第２０号 市議会１２月定例会議提出議案（予算）について



（教育部長）資料２により説明。

主なものを説明しますと、教育総務課の小学校施設整備事業ですが、今年 2

年ぶりにプール授業を再開したところ、2年間放置していたということもあり、

修繕箇所が多く発生しました。赤江小学校は応急修繕でしのぎましたが、来年

度に向けて躯体の改修工事を行うための工事請負費を計上します。赤屋小学校

の教室雨漏りについて、今年修理しましたが、その後の天井を現状復帰するた

めの費用を要求したいと思っています。南小学校は、玄関前の外壁が落ちたと

いう緊急修繕のため、補正を要求します。給食教育課の負担金についてですが、

7月大雨時に臨時休業した際に、給食の停止が間に合わずに該当校の食材費を

センターが負担したことによるものです。文化スポーツ振興課ですが、所管施

設の緊急修繕が発生したため、補正計上するものです。具体的には、伯太運動

広場で土砂崩れが発生し、給水管が露出したため、これを修繕するものです。

他には市民体育館のボイラー漏水や広瀬中央公園テニスコートの人工芝めく

れなどの緊急修繕のため、補正を計上するものです。

（承 認）

５．報告事項

１）報告第２０号 安来市成人式について

（地域振興課長）資料３により説明。

令和３年成人式は今年 1月 3日に開催予定でしたが、コロナ禍の状況で開催

延期となりました。延期後の日程が、11 月 21 日に開催することとしています。

会場は、安来市民体育館です。通常ですとアルテピアを会場として開催します

が、延期によりアルテピアの調整ができず、安来市民体育館で行う予定です。

アルテピアができるまでは、市民体育館が会場でした。内容については３部構

成で、第一部は式典を 30 分程度、第二部は新成人による企画でスライドショ

ーとなります。第三部は校区別に記念写真を撮る流れです。参加申し込み締め

切りは終わっていますが、随時回答がある状況で、現在の出席予定者は 211 名

で、内訳として県内が 177 名、県外が 34 名となっています。県外の方を対象

に、市が PCR キットを準備、送付して、受検してもらう状況です。来賓案内は、

島根県議会議員、安来市議会議長・副議長です。主催者側は市長、副市長、教

育長となります。本来であれば教育委員の皆様方にご案内をさせていただくと

ころですが、コロナ禍であり、式典も短縮して来賓も絞った形で開催させてい

ただくということで、本日委員の皆様には資料をお配りさせていただきました

が、こちらをご確認いただければと思います。

令和４年成人式ですが、開催日は令和 4年 1月 3日、会場は安来市総合文化

ホール アルテピアです。内容については、先ほどと同じ構成ですが、第二部の

新成人による企画の時間が若干増えています。成人式開催にあったては、実行



委員会形式で新成人の方をまじえて企画のアイデア出しなどをしており、式典

は短縮していますが、企画については 20 分程度増やした状況です。出席状況

としては、249 名の回答があります。県内 143 名、県外が 106 名ということで、

PCR 検査も県外 106 名の方を対象に案内する予定です。来賓案内と主催者側予

定は先ほどと同様な対応とさせていただきますので、よろしくお願いします。

（教育長）

「成人式」という名称について以前議論があったかと思いますが、どうなり

ましたか。

（地域振興課長）

来年 4月から成人年齢が 18 歳に引き下げられるのに伴って、名称について

議論しましたが、今まで通りに対象は 20 歳とし、名称は成人式ではなく「20

歳のつどい」ということで開催予定です。

２）報告第２１号 公立幼児教育・保育施設の在り方について（非公開）

３）報告第２２号 市議会１１月開会会議報告

（教育部長）

11 月 8 日に開会会議が開催されました。市議会議員選挙後、初めての議会と

なりました。会議ではまず議長、副議長の選出があり、議長には永田巳好議員、

副議長には佐々木厚子議員が選任されました。その他に議会運営委員や常任委

員会の委員が決まっておりますが、教育委員会に関連する文教福祉委員会の委

員を申し上げますと、委員長に飯橋議員、副委員長に湯浅議員、他に清水議員、

原瀬議員、三島議員、佐々木議員という委員が決まりました。また、平野千恵

委員が議会で同意されました。

４）報告第２３号 学校給食費の公会計化及び単価改定について（非公開）

５）報告第２４号 安来市教育政策推進会議について

（教育総務課長）別添資料により説明。

これまでも、定例教育委員会でも進捗状況の説明をさせていただきましたが、

今回は 11 月 26 日に開催されます、最終となる第６回教育政策推進会議におい

て協議されます「安来市立小中学校適正配置基本方針（提言）（案）」について、

今後の方向性を決める、方針の根幹となる部分について説明します。教育委員

の皆さんにも参加いただきました 11 月 4 日開催の総合教育会議で報告してお

りますが、11 月 16 日の交流センター館長会に、教育政策推進会議の会長をし

ておられます、島根大学の作野教授をお迎えし、途中経過を説明いただき、11

月 20 日の市報にも現在の状況をお知らせすることとしています。今回提言を

受けたのち、安来市教育委員会として、基本方針を決定していただくことにな



ります。

前回、教育政策推進会議で検討いただくため、複数の案を事務局側で提案し、

その会の中で概ね出た意見を集約した部分になります。「小学校は、1学年の児

童数を 10 名以上とする単式学級を基本に検討する。また地域の実情を考え、3

年生以上の複式学級を編成する場合、グループ学習を考慮し、2学年の児童数

の下限は 10 人を基本に検討する。中学校は、全学年でクラス替えが可能にな

るよう 1学年 2クラス以上を基本に検討する。中山間地域においては、画一的

に基本的考えを適用するのではなく、上記の基本的な規模を縮小して検討する

など慎重に進める。」今回提示する案が、このようになりました。事務局として

はこれを最終案として、最後の第 6回教育政策推進会議で諮る考えです。ここ

の表記については、数字・基準の一人歩きを懸念する意見もあろうかと思いま

すが、これから策定される計画や保護者、地域の皆様方への説明に非常に大き

く影響するものだと考えます。事務局としては、具体的な数値の提示は必要だ

と考えています。11 月 26 日の第 6回教育政策推進会議で最終段階の検討いた

だく予定をしています。これが提言という形で、教育委員会が受け取りました

ら、教育委員の皆様方には、こういったところも更に検討いただいて、決定し

ていただきたいと思っています。

６．その他

☆次回定例会：１２月２０日（月）

７．閉会宣言

教育長が午後 4時 45 分閉会を宣言し、１１月定例委員会の日程を終了した。


